



dekat". ( al-Qur'an, 42: 17 ).

Dengan demikian Al-Qur'an merupakan penjelmaan dari kebenaran dan keseimbangan dalam jalan hidup dan kehidupan atau dengan kata lain, Ia sebagai landasan hidup dalam beramal dan beribadah.

Oleh karenanya tidaklah mengherankan bila para Ulama' berusaha semaksimal mungkin untuk mengeluarkan isi kandungan al-Qur'an agar dapat dijadikan pedoman dalam menempuh liku-liku hidup dan kehidupan. Namun jika menelusuri pola pemikiran para ahli tafsir, maka konklusi yang bisa kita tarik adalah terjadinya corak dan pendekatan yang berbeda dalam menghasilkan isi kandungan ayat-ayat al-Quran.

Perselisihan ini memang dimungkinkan, karena bahasa al-Qur'an itu sendiri sangat kaya dengan arti, indah dalam gaya dan kuat dalam ekspresi serta mempunyai struktur yang radikal. Justru itulah gaya penguraian al-Qur'an begitu unik dan merangsang untuk diteliti maknanya.

Begitu pula adanya keterbatasan pengalaman dan pengetahuan seseorang juga merupakan faktor lain ada-

nya perselisihan pandangan, sebab sebagaimana kita maklumi, bahwa ilmu pengetahuan seseorang tidaklah lebih dari sekumpulan pengalaman yang disusun secara harmunis dalam suatu bangunan yang teratur. Konsekwensi logis dari perbedaan itu akan membawa perbedaan pandangan dan orientasi dalam mengadakan penelitian, yang pada akhirnya membawa ketetapan hasil yang berbeda pula. ✓

Bertitik tolak dari latar belakang perbedaan di atas, maka pada akhirnya timbullah beberapa aliran pemikiran atau mazhab serta pendukung-pendukungnya.

Gejala seperti dikemukakan di atas sudah barang tentu mengundang perhatian khusus, terutama di lembaga pondok pesantren yang di kenal sebagai lembaga pendidikan agama Islam. Hanya saja pada umumnya literatur yang dipakai dalam bidang tafsir terbatas pada kitab-kitab tafsir masa lalu; seperti kitab tafsir Jalalain, tafsir Munir dan lain sebagainya.

Sementara ini terdengar pula informasi adanya beberapa pondok pesantren yang menaruh perhatian khusus terhadap studi al-Qur'an. Kalau memang benar demikian, hal ini merupakan titik harapan baru bagi u-

saha pengembangan pemahaman tafsir al-Qur'an dimasa mendatang.

Di Sumenep Madura terdapat pula beberapa pondok pesantren yang paling tidak terdapat dua pemahaman terhadap tafsir al-Qur'an, khususnya yang berkenaan dengan ayat-ayat hukum, sehingga yang satu dengan lainnya saling berbeda. Dan sudah barang tentu menuntut orang lain untuk mengikutinya dan bahkan yang disampaikannya itu kemungkinan besar akan diterima dengan mudah oleh kalangan orang-orang yang kurang memahami tafsir al-Qur'an atau ilmu hadiṣ. Diantara pondok-pondok tersebut adalah Pondok Pesantren "Ainul Yaqin" Gapura Tengah Sumenep.

Namun demikian, bagaimana keadaan sebenarnya mengenai cara menafsirkan ayat al-Qur'an di pondok pesantren tersebut. Dan bagaimana pula nilai hadiṣ serta dalalah yang dijadikan sandarannya. Kemudian apakah cara penafsiran ayat tersebut telah sesuai dengan kaidah-kaidah tafsir. Maka dalam hal ini dirasa perlu untuk mengadakan penelitian dan penelusuran di pondok pesantren tersebut, guna memperoleh data yang lebih jelas dalam hal tersebut.







- a. Metode observasi: yaitu mengamati secara langsung terhadap kancah mengenai proses belajar mengajar tafsir al-qur'an di Pondok Pesantren Ainal Yaqin.
- b. Metode interview: yaitu mengadakan wawancara dengan para respondent dan informan.
- c. Metode dokumenter : yaitu meneliti berkas-berkas atau kitab-kitab yang berkaitan dengan penelitian, seperti kitab Ulumul Qur'an dan Ulumul Hadis.

#### 5. Pengolahan data.

Dalam pengumpulan data dan analisa data yang telah terhimpun dalam penelitian, maka dipergunakan metode-metode sebagai berikut :

- a. Metode diskriptif: yaitu mengumpulkan data yang ada hubungannya dengan penelitian ini tanpa mengambil kesimpulan. Misalnya dalam mengemukakan sejarah dan perkembangan pondok pesantren.
- b. Metode induktif : yaitu mengumpulkan keterangan keterangan yang ada hubungannya dengan penelitian, kemudian keterangan itu dipadukan dan selanjutnya ditarik kesimpulan, yakni menarik kesimpulan dari khusus ke umum.







dan memisahkan antara kedua huruf rangkap tersebut seperti : السيوط ditulis As Syuṭī .

Sedangkan untuk mengubah ejaan istilah asing yang tidak berasal dari bahasa Arab ke dalam bahasa Indonesia, maka digunakan atau dipakai aturan-aturan yang terdapat pada buku Pedoman Umum Pembentukan Istilah yang telah disahkan berlakunya oleh Menteri Departemen Pendidikan dan Kebudayaan, tertanggal 27 Agustus 1975 No. 0196 / U / 1975 M. seperti ee menjadi e yang terdapat pada kata system menjadi sistem, th menjadi t, seperti pada kata methode , menjadi metode dan lain sebagainya.